





BALANCE DEL DIA.

cion de salir el uno y entrar el otro en la habitacion de la verde anclana. Entonces se reconciliaron como rivales, y sacando el de más edad una navaja, inflirió al jóven una herida en el costado izquierdo.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Discurso de Clemenceau.

París 21.—El acontecimiento del día es el discurso pronunciado por el Sr. Clemenceau en una reunion pública, celebrada en Tolon, el cual refieren detalladamente los telegramas recibidos esta mañana.

El orador radical comenzó dando cuenta de su mandato. Dijo que la situacion política puede pintarse en pocas palabras: confuion general en las ideas, perturbacion e incertidumbre.

Declaró que pretenderia su concurso a cualquier gobierno que realizase seriamente las reformas que pide el verdadero partido republicano.

Manifestó que combatiría enérgicamente a los ministros que prescindeaban de dichas reformas. Expuso las reformas que considera por de pronto indispensables.

Noticias de Italia.

Roma 21.—Continúa sin proveer la cartera de Negocios extranjeros. Se cree que el Sr. Crispien será obligado a desmenuzarse la intrincada materia durante algún tiempo.

Incidente.

París 21.—El Sr. Andrés Joubert, de quien tan solo se viene hablando con motivo de la cuestion Wilson, ha declarado que no es cierto que escribiese al periódico El Intransigente carta de ningún género.

Rusia y Alemania.—Represalias.

Londres 21.—Un despacho de Viena que publica hoy el Times, anuncia la próxima publicacion de un decreto del Czar de Rusia, reduciendo los derechos sobre las importaciones extranjeras, excepto en los artículos procedentes de Alemania.

ta, pero la hora reglamentaria ha trascorrido sin que se presentara pliego alguno, y á la una y media el presidente declaró la subasta desierta.

Anoche visitó el Sr. Morst al Sr. Montero Rios, el cual, segun El Imparcial, persiste en que debe mantenerse la disciplina del partido liberal, para realizar con más facilidad el programa convenido.

Contra la política que llama teatral y declamatoria, publica hoy El Globo un artículo que nos parece muy sensato, que contiene transparentes alusiones á los discursos anunciados en los círculos políticos, y que dice entre otras cosas:

«La sociedad española ha progresado, se ha ilustrado bastante en los últimos tiempos, las generaciones que han entrado en la vida, en tiempos borrascosos, han aprendido mucho; más para la mayoría de nuestros personajes, á esa sociedad se le deslumbra con declamaciones, y se la lleva á donde se quiera con los resortes del mecanismo del Estado.

De aquí nacen el desorden inconsciente quizás, pero profundo, que en clases enteras de la sociedad se experimenta hacia la política y los políticos.

Por eso, cuando se dice que la política y los políticos están en decadencia, debe entenderse que la decadencia es la de ese género teatral que señalamos.

Avistamos, pues, bostezando á las representaciones de estos días, ya que no optamos por reirnos.

Hoy á las doce, ha pasado, por la estacion del Norte, el tren rápido, de que hablan los telegramas.

Han pasado en este tren el Sr. Rica, primer secretario de la embajada de España, representantes del Figaro, Diario de los Debates, Petit Journal, Pal Mal Gazette, Colongnet y otros varios; Anspeck, enviado extraordinario de Bélgica en Madrid, y los ingenieros directores de varias compañías.

El tren sigue á Lisboa, donde se detendrá dos días, saliendo después para Badajoz, Sevilla, Córdoba y Granada, regresando los viajeros á Madrid, en donde pasaran otros dos días, y el 2 de Noviembre partirán de regreso, llegando el 3 á París.

Entre los viajeros que el rápido ha tomado en Madrid, están varios periodistas, y el senador por Bilbao D. Martín Zabala.

Parece que á la salida del último correo de Filipinas se encontraba gravemente enfermo y sin esperanzas de vida, el subdirector de administración D. Domingo García.

No tiene fundamento alguno la noticia que varios periódicos publican sobre nombramiento de senadores vitalicios; plazas que por cierto distribuyen, como si ellos fuesen los encargados de otorgar la gracia.

Gran inundacion.

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama de la Habana: «Octubre 21.—Gobernador general al ministro de Ultramar: Gran inundacion pueblo Roque, provincia Matanzas; campos, casas, ingenios, multitud de sitios cubiertos por agua, cuatro metros sobre vía férrea.

No hay desgracias personales. Se facilitan auxilios familias que abandonan hogares.»

Los periódicos reformistas publican esta noche una circular de la junta directiva de su partido, á los comités de provincias, para que digan qué quejas son las culminantes y más aflitivas en los pueblos, para exponerlas en las Cortes.

Hace poco más de un año se dió á conocer como notable escritor de costumbres el señor D. Juan Lopez Valdemoro con un libro titulado La docena del fraile. El mismo autor acaba de poner á la venta su primera novela, Un infeliz.

En breve nos ocuparemos detenidamente de esta obra, que deben leer los aficionados á la literatura decente y de buen gusto.

El jueves próximo á las cuatro de la tarde se tomará los dichos el Sr. Cánovas en el domicilio de su prometida. La boda se celebrará ocho ó diez días después.

El Sr. D. Antonio Cánovas ha sido hoy recibido por S. M. la Reina, siendo la entrevista bastante larga. Seguramente el Sr. Cánovas habrá participado á S. M. su próximo casamiento, porque hoy se tiene por muy probable que la Reina sea madrina de la boda.

También se cree seguro que la Reina, si el Sr. Cánovas declina alguna nueva muestra de distincion, ofrezca algún título ó honor parecido á su prometida.

Las personas imparciales de todos los partidos, han visto con mucho gusto las distinciones de la Reina para el jefe del partido conservador, que además ha prestado tan eminentes servicios á su país.

Los amigos del Sr. Cánovas, hablando esta tarde de la entrevista de su jefe con S. M., dicen que al salir de la régia estancia á las doce y media, se encontró con el Sr. Sagasta, que esperaba el término de la conferencia para hacer su visita ordinaria á la Reina, y que entre ambos se cruzaron palabras de la más afectuosa cortesía.

Añaden también, que por motivos de alta delicadeza, y mostrándose profundamente reconocido á las bondades de la Reina, el Sr. Cánovas no aceptará para sí ni para su futura esposa, ninguna de las gracias que se le han ofrecido.

En cuanto á su actitud política—y esto ya es capítulo aparte—los periódicos conservadores, en el pleito que traen con El Correo, dicen que en el discurso anunciado, el Sr. Cánovas no los desautorizará, y lo creemos sin esfuerzo.

No solo no los desautorizará, sino que es posible que los consagre, como otras veces, alguna frase benévola por sus esfuerzos en pró del partido; pero esto no significa lo que pretenden los referidos órganos.

Nosotros, lo que hemos dicho y seguimos creyendo es que el Sr. Cánovas ni por el tono, ni por el fondo se sumará en las apreciaciones con las que recientemente han formulado algunos periódicos conservadores.

Como nosotros, además, lo cree una autoridad que tiene importancia y grandes servicios en el partido conservador: el muy ilustrado corresponsal político del Diario de Barcelona, el cual en su última carta escribe estas palabras:

«El Sr. Cánovas no estimo hable hasta conocer el estado de la política, que es casi imposible discernir lejos de este bullicio; pero no creo equivocarme si digo que no ha de aconsejar que se varie la línea de conducta seguida hasta ahora, y no precisamos por los motivos que alegan los ministeriales y de sus sácos» hace eco El Correo, sino porque los elementos conservadores, además de fundarse en los principios que todo el mundo conoce, tienen, digámoslo así, un temperamento que no es compatible con la violencia.

De modo, que si nos equivocamos en nuestros cálculos, nos equivocaremos en buena compañía.

Pero vengamos al asunto que duele más al país en las presentes circunstancias, que son los males de nuestra riqueza agrícola.

Gobiernos, partidos, corporaciones, periódicos y particulares tratan con celo patriótico esta cuestion, alrededor de la cual todavía se ven muchas incógnitas y puntos de vista inconciliables, como de ello ofrece muestra la reseña que en otro lugar publicamos de la sesion de hoy en la informacion agrícola.

Los discursos de los Sres. Lopez Martínez y Allende Salazar, no se armonizan con el del Sr. Castañeda, ni en los remedios ni en la tendencia; pareciendo lo más razonable, segun se deduce del mismo importante discurso del señor Castañeda, que la rutina y falta de capitales en nuestros agricultores, por un lado, y las muchas cargas que gravan por otro á la tierra, pueden ser causa conjuntamente de los males que se lamentan.

Lo que también se descubre en la informacion, es una tendencia á aliviar las cargas que pesan sobre la agricultura, con un impuesto sobre la deuda.

Como quiera que sea, hace muy bien el gobierno, en consagrar á estas materias la atencion preferente que les consagra.

brá misa mayor con sermón, y por la tarde, preecs y reserva.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 22 DE OCTUBRE

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, and various bond and stock listings.

Resumen. Los fondos, en alza. Se ha visto hoy más empeño en la demanda, alcazando los cambios mayor ventaja que en los últimos días.

El 4 por 100 interior cierra al contado á 66'80, después de cotizado en operaciones de partida á 66'75 y 75.

Partes telegráficas (TELEGRAMA DE T. BEAUFORT). París 22 (9'25 t.)—4 0/0 exterior, 68'15.—3 0/0 francés, 61'99.—5 0/0 italiano, 98'57.—Otomano, 49'37.—4 0/0 turco, 13'87.—Egipto, 387'50.—Panamá, 555'00.—Nortes, 343'75.—Rio Tinto, 215'00.—Ferro-carriiles portugueses, 632'50.—Nuevo Cubano, 482'50.—8 0/0 portugués, 57'94.—Alicante, 232'50.—Hipotecario, 560'00.

Bolsas de Viena y de Madrid. Un agente en la Bolsa de Viena desea hallar persona privada, agente de cambios ó banquero en Madrid, que quiera operar en la Bolsa Matritense á nombre y á cuenta y riesgo del agente vienés.

Temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

Espectáculos para hoy. Teatro Real.—15.º de abono.—T. 2.º impar.—A las 8.—L'Ebrea.

París 22.—En una de las primeras sesiones de la Cámara de Diputados se dirigió una excitacion al ministro de Negocios extranjeros, á fin de que entable negociaciones con Alemania, encaminadas á suavizar las relaciones entre los pueblos fronterizos para evitar así los incidentes desagradables como los de Pagny y Raon-sur-Pisane.

La familia Real ha pasado esta tarde por la Casa de Campo.

Palma 21 (11 noche).—Tampoco ha llegado hoy el correo de Alicante.

Alicante 21.—La Guardia civil de Dónia ha puesto á disposicion del juez á un individuo que dirigió dos cartas á un vecino exigiéndole una cantidad.

De tres robos cometidos esta madrugada se ha dado cuenta hoy á la Direccion de Seguridad.

Vertical text in the right margin, likely a page number or related reference.

